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"G u e r r e  c o m m e r c i a l e  É t a t s - U n i s / C h i n e   :  
d a n g e r  s u r  l a  c r o i s s a n c e  m o n d i a l e "  (#M a g CAP I D F )
 
Le bras de fer commercial entre Washington et Pékin, qui soufflent
simultanément le froid et le chaud, est l ’une des causes principales du
ralentissement général de la croissance mondiale, selon l’OCDE et le
FMI. Pas sûr que le compromis arraché mi-octobre change la donne.. .

28  NOVEMBRE  2019
 

" C O N F R O N T A T I O N  É T A T S - U N I S / C H I N E  :  

E N J E U X  E T  O P P O R T U N I T É S "

La rivalité économique entre les États-Unis
et la Chine fait rage :  maintien d'un
leadership mondial pour l 'un, extension de
son influence pour l 'autre, sur fond de
Nouvelles Routes de la Soie.
 

Comment l 'Europe et ses entreprises
peuvent-elles faire face aux risques mais
aussi transformer leurs craintes en
opportunités ?
 

Experts, politiques et entrepreneurs
viennent vous en parler.



PROGRAMME

17H30

MESSAGE  DES  ORGANISATEURS  :

DANIEL  WEIZMANN  -  MEDEF  IDF
MARTINE  MARANDEL-JOLY  -  COMMISSION  IE  /  MEDEF  IDF

 

17H40
 

INTRODUCTION  SUR  LES  ENJEUX  RÉCIPROQUES

PIERRE  DHOMPS  -  ENERGIE  7

17H45

TABLE  RONDE  1  :

LES  POINTS  QUI  FÂCHENT

ET  LES  RISQUES  INHÉRENTS  À  LA  CONFRONTATION

JACQUES  GRAVEREAU  -  HEC  EURASIA  INSTITUTE
PHILIPPE  CHALMIN  -  UNIVERSITÉ  PARIS-DAUPHINE
HOMÉRIC  DE  SARTHE  -  PITCHBOY

18H30

L ’EUROPE  FACE  À  CES  2  GÉANTS

JACQUES  MYARD ,  MAIRE  DE  MAISONS-LAFFITTE

18H45

L ' INTÉRÊT  DE  LA  FRANCE  ET

LE  RÔLE  DE  L ' INTELLIGENCE  ÉCONOMIQUE

CLAUDE  REVEL ,  ANC .DÉLÉGUÉE  INTERMINISTÉRIELLE  

À  L ' INTELLIGENCE  ÉCONOMIQUE

19H15

TABLE  RONDE  2  :

RETOUR  D 'EXPÉRIENCES  ET  CONSEILS

CHRISTOPHE  FOLIOT  -  GROUPE  EDMOND  DE  ROTHSCHILD
RENAUD  DE  SAINT  ANDRÉ  -  MONSIEUR  MARDI  
PIERRE  TABARY  -  SCHNEIDER  ELECTRIC

20H00

CONCLUSION  DU  COLLOQUE
ARIANE  MALZAC  -  COMMISSION  IE  /  MEDEF  IDF
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M E D E F  Î L E -D E -F RAN C E

Premier  réseau  professionnel  de  la  région ,

le  MEDEF  Î le-de-France  assure  la

représentation  et  la  défense  des  intérêts

des  entreprises  francil iennes  et  des

syndicats  professionnels  régionaux .  

Véritable  porte-parole  des  entrepreneurs ,

le  MEDEF  Î le-de-France  gère  plus  de  3  000

mandats  patronaux  et  assure  la

représentation  des  entreprises

francil iennes  dans  l ’ensemble  des

institutions  économiques ,  sociales ,  de

formation  et  d ’ insertion .  Présent  dans  de

nombreuses  instances ,  le  MEDEF  Î le-de-

France  est  aujourd ’hui  I ’ interlocuteur

incontournable  des  autorités  régionales ,

des  collectivités  territoriales  et  des

partenaires  sociaux .  Acteur  essentiel  de  la

vital ité  de  la  région ,  aucune  autre

organisation  professionnelle  ne  possède  un

réseau  d ’ influence  aussi  compétent .

La force d’un réseau régional de
proximité
 

Mandaté  par  ses  adhérents  pour  les

représenter  et  créer  un  environnement

favorable  aux  entreprises  de  la   région ,    le

MEDEF  Î le-de-France   est    le   point   de

 croisement   privi légié  entre   «  le

professionnel  »  et  «  l ’ inter  entreprise  » .  Lieu

de  coordination  indispensable  à  la

cohésion  des  demandes  spécif iques  l iées  à

l ’économie  francil ienne ,  le  MEDEF  Î le-de-

France  coordonne  les  attentes  collectives

des  entreprises  sur  leur  territoire ,

demandes  exprimées  par  les  MEDEF

territoriaux  et  groupements  locaux  ainsi

que  par  la  voix  des  fédérations  et  syndicats

professionnels  adhérents .

 

www.medef-idf.fr

C o m m i s s i o n  i n t e l l i g e n c e  É c o n o m i q u e

Le  numérique  a  bouleversé  la  société  et  le  monde  de  l ’entreprise .

Le  chef  d ’entreprise  du  21ème  siècle  se  doit  d ’en  mesurer  les

avantages  mais  aussi  tous  les  r isques  l iés  à  la  cybercriminalité .

 

La  commission  IE  du  MEDEF  Î le-de-France  organise  un  lundi  par

mois ,  les  «  Lundi  de  l ’ IE  » ,  conférences  animées  par  des

spécial istes  en  intell igence  économique ,  notamment  en  sécurité

de  l ’ information ,  destinées  aux  entreprises  de  toutes  tai l les  et  tous

secteurs  d ’activité .  

 

Les  conférences  ont  pour  but  d ’ informer  les  participants  et  de

dialoguer  avec  les  experts .  C ’est  aussi  un  l ieu  d ’échanges  entre

chefs  d ’entreprise .  

 

Chaque  année  est  en  outre  organisé  un  colloque  à  l ’ intention

notamment  des  PME .  Cette  année  i l  se  t iendra  le  28  novembre  et

aura  pour  objet  :  "  Confrontation États-Unis / Chine. Enjeux et
opportunités".
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d a n i e l  we izm a n n
PRÉSIDENT  DU  MEDEF  Î LE -DE -FRANCE

Chef  d 'entreprise  en  activité ,

militant  de  terrain  engagé ,

Daniel  WEIZMANN  t ient  à

apporter  au  MEDEF  Î le-de-

France  une  vision

constructive  et  fédératrice  de

l 'échelon  régional .  I l  est

titulaire  d 'une  maîtrise  de

gestion  Administration

économique  et  sociale  de

Grenoble ,  est  diplômé  de

l ' IFG  de  Paris .

 

Daniel  WEIZMANN  a  débuté

sa  carrière  opérationnelle

chez  Xerox  en  1984  dont  i l

est  devenu  successivement

Directeur  de  division

commerciale ,  Directeur  de

marché ,  puis  Directeur

financier  de  Xerox  Business

Services ,  avant  de  prendre

enfin  la  direction  du  contrôle

de  gestion  du  Groupe  Xerox

et  de  ses  f i l iales .

 

En  1999 ,  i l  prend  la  direction

générale  France  et  Bénélux

de  Olivetti  Tecnost  et  en

2002 ,  i l  devient  Directeur

Général  de  NGR  France

(groupe  Ricoh ) .ed  with  the

Gantt  chart .

 

Le  1er  septembre  2004 ,  i l

rejoint  VWR  International

dans  le  cadre  d 'un  nouveau

plan  stratégique  de

croissance  et  de  conquête  du

marché  français .  Au  1er

septembre  2013 ,  i l  est  à  la

fois  Président  France  et  Vice-

président  Marketing

& Ventes  pour  l 'Europe  du

Sud .

 

Au-delà  de  ses

responsabil ités  chez  VWR ,

Daniel  WEIZMANN  prend  part

aux  activités

sociétales  des  organismes

suivants  :

 

-  Président  de  la  Fédération

France  Chimie  Î le-de-France

de  2012  à  2019  ;

 

-  Président  du  C . I .F .L .  (Comité

Interprofessionnel  des

Fournisseurs  du

Laboratoire )  depuis  2018 .

 

Lors  du  Conseil

d 'Administration  du  MEDEF

Ile-de-France  qui  s 'est  tenu

le  17  décembre  2018 ,  Daniel

WEIZMANN  a  été  élu

Président .
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MAr t i n e  m a r a n d e l - J O L Y
PRÉSIDENTE  

COMMISSION  INTELL IGENCE  ÉCONOMIQUE

MEDEF  Î LE -DE -FRANCE

Martine  MARANDEL-JOLY ,

après  son  diplôme  à  l ’ Institut

de  Gestion  Supérieur  BEGUE ,

est  devenue  successivement

Expert-Comptable  en  1973 ,

ce  qui  lui  a  permis  de  créer

sa  propre  société ,  le  Cabinet

JM  puis  en  1988  JM  AUDIT  ET

CONSEILS ,  société  de

Commissariat  aux  Comptes .

 

En  dehors  de  sa  profession ,

Martine  MARANDEL-JOLY  a

été  tout  particulièrement

reconnue  en  devenant  en

2008  Chevalier  de  la  Légion

d ’Honneur ,  puis

successivement  Chevalier

dans  l ’Ordre  National  du

Mérite  en  1994  puis  Officier

du  même  ordre  en  l ’an  2000 .

 

Après  avoir  obtenu  de

nombreux  mandats  dans  de

nombreux  organismes ,

notamment  comme

Présidente  d ’Honneur  de

l ’Association  des  Femmes

Chefs  d ’Entreprise  de  1998  à

2004 ,  aux  Prud ’hommes ,  aux

ASSEDIC  et  ail leurs ,

 

Martine  MARANDEL-JOLY

assume  actuellement  les

mandats  suivants   :

 

MEDEF PARIS   :  

Vice-président  depuis  2000  

     

MEDEF IDF   :  

Administrateur  et  Présidente

de  la  commission

Intell igence  Économique

depuis  2009

 

UNEDIC   :  

Administrateur  depuis  2000

 

C.I.E.C   :  

Président  du  groupe  16

depuis  2004

 

Instance paritaire régionale
de Pôle emploi   :  
membre  depuis  2009

 

Conseil  International des
Femmes   :  

membre  du  Board  depuis

Mai  2013

 

Administrateur  de  MUTEX

UNION  en  juin  2014 .
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P i e r r e  d h o m p s
PDG  D 'ENERGIE  7  

(AIDE  À  L ' IMPLANTATION  EN  CHINE  

DES  ENTREPRISES  FRANÇAISES )

AUTEUR  DU  

"BIG  BANG  DES  NOUVELLES  ROUTES  DE  LA  SOIE "

L ’ a m b i t i o n  d e s  N o u v e l l e s  R o u t e s  d e  l a  S o i e ,  a u s s i
a p p e l é e s  B R I  ( B e l t  a n d  R o a d  I n i t i a t i v e )  e s t  d e  r e l i e r  l a
C h i n e  à  l ’ e n s e m b l e  d u  c o n t i n e n t  e u r a s i a t i q u e  e t  à
l ’ A f r i q u e  p a r  d e s  v o i e s  d e  c o m m u n i c a t i o n  t e r r e s t r e s
e t  p a r  l e  r e n f o r c e m e n t  d e s  v o i e s  m a r i t i m e s .  L a
p r i o r i t é  e s t  d o n n é e  a u  c o - d é v e l o p p e m e n t  é c o n o m i q u e
e n t r e  l e s  6 5  p a y s  e t  r é g i o n s  c o n c e r n é s  e t  l a  C h i n e ,
g r â c e  à  u n e  c o n n e c t i v i t é  e t  u n e  p a r t i c i p a t i o n  a c t i v e .
C e  p r o j e t  c o n s i d é r a b l e  v a  d e  p a i r  a v e c  l a  v o l o n t é  d u
p r é s i d e n t  c h i n o i s  X i  J i n p i n g  d e  f a i r e  r e t r o u v e r  à  l a
C h i n e  s a  p l a c e  é m i n e n t e .

Pierre  DHOMPS  est  diplômé  de  Sup ’de  Co

et  de  Sciences  Po  Toulouse .

 

I l  a  passé  10  ans  dans  le  groupe

international  suédois  ATLAS-COPCO  avec  4

postes  successifs  de  responsabil ité .  Puis  i l

a  démissionné  volontairement  en  1980

pour  satisfaire  un  besoin  de  création

d ’entreprise   :  ENERGIE  7  International

dont  i l  est  le  président- fondateur .  

 

Sa  société  conseil le  et  accompagne  depuis

36  ans  les  entreprises  dans  leur

développement  sur  le  marché  chinois  en

s ’appuyant  sur  ses  bureaux ,  des  agents-

relais  et  des  experts .  

 

ENERGIE  7  vient  de  créer  un  parc  industriel

situé  près  de  Shanghai ,  à  Haining ,  sur

lequel  l ’UIMM  a  implanté  un  centre  de

formation  pour  former  des  techniciens

chinois  aux  méthodes  françaises

permettant  ainsi  aux  entreprises  qui  s ’y

implanteront  de  trouver  du  personnel  local

formé  comme  le  leur  en  France .  Ce  projet

est  doublement  labell isé  à  «  L ’ industrie  du

Futur  »  et  au  «  Made  in  China  20125  » .

 

Le  25  septembre  dernier ,  Pierre  DHOMPS  a

eu  l ’honneur  et  le  plaisir  de  recevoir  la

médail le  de  l ’Amitié ,  considérée  comme  la

plus  haute  distinction  décernée  à  un

étranger  en  Chine .

 

I l  a  co-écrit  2  l ivres  sur  la  Chine  avec  à

chaque  fois  un  ami  chinois ,  patron  de

grande  entreprise  dans  le  premier  cas  et

chercheur  à  l ’ Institut  Pasteur  dans  le

second  :  

 

- « Réussir en Chine ?  L’expérience d’une Longue
Marche de 30 ans » et 
- « Le Big Bang des Nouvelles Routes de la Soie »

préfacé par Jean-Pierre RAFFARIN.



j a c q u e s  g r a v e r e a u
PRÉSIDENT  D 'HONNEUR
HEC  EURASIA  INST ITUTE  

AUTEUR  DE  «  LA  CHINE  CONQUÉRANTE ,  

ENQUÊTE  SUR  UNE  ÉTRANGE  SUPERPUISSANCE   »
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I l  a  été  é lu  en  2018  Académic ien  à
l ’Académie  Catho l ique  de  France .  

 

I l  es t  en  out re  Cheva l ie r  de  l a  Lég ion
d ’Honneur .

 

Docteur  ès  Sc iences  Économiques ,

Dip lômé  d ’HEC  et  de  l ’ IHEDN ,  Jacques
GRAVEREAU  s ’expr ime  en  6  l angues .

Jacques  GRAVEREAU  a  d ’abord  mené  une

carrière  d ’entreprise ,  dont  plusieurs  années

en  Asie ,  à  des  postes  de  direction

opérationnelle  d ’entreprise ,  puis  en  Europe

de  direction  des  opérations

internationales  et  de  comité  exécutif .

 

I l  a  fondé  en  1988  HEC  Eurasia  Institute  sur

le  campus  d ’HEC  avec  pour  partenaires  une

vingtaine  de  groupes  européens ,  sans

aucune  subvention  publique .  I l  l ’a  dirigé  de

1988  à  2013  et  préside  aujourd ’hui

le  think  tank  Asia  Strategies .  Professeur  à

HEC-Paris ,  i l  enseigne  également  en

Chine ,  au  Japon ,  en  Russie  et  aux  États-

Unis ,  ainsi  qu ’à  Sciences  Po-Paris .  

 

Jacques  GRAVEREAU  a  directement

accompagné  l ’ implantation  d ’entreprises

françaises  en  Asie  et  a  publié  de  très

nombreux  articles ,  éditoriaux ,  études  et

plusieurs  ouvrages  de  référence ,  le  dernier

étant   :  «  La  Chine  conquérante ,  enquête  sur

une  étrange  superpuissance  »  (Eyrolles )

 

Jacques  GRAVEREAU  est  également

Président  de  l ’Asia-Europe  Business  Forum

(bras  économique  du  sommet  biennal  des

chefs  d ’État  Asie-Europe  ASEM ) .  

 

I l  est  aussi  Ancien  Président  du  Pacif ic

Economic  Cooperation  Council ,  qui

regroupe  25  pays  r iverains  du  Pacif ique

(dont  la  France ) ,  Conseil ler  du  Commerce

Extérieur  de  la  France .

 

Jacques Gravereau décrit avec beaucoup de finesse la Chine d'aujourd'hui, sa culture si particulière, les forces qui expliquent son ascension
vertigineuse et les faiblesses qui en font un géant aux pieds d'argile. Il lève ainsi un coin du voile sur le mode de pensée chinois, et donne les
clés pour comprendre de l'intérieur ce pays si éloigné des standards occidentaux. Un livre d'une pertinence rare, vivant et habité, qui nous
mène de la petite vieille vendeuse de glace à Pékin au début des années 80, pionnière du "capitalisme" chinois, aux discours conquérants
de Xi Jinping lors des défilés militaires grandioses de ces dernières années. 



p h i l i p p e  c h a l m i n
DIRECTEUR

DU  MASTER  AFFAIRES  INTERNATIONALES
À  L 'UNIVERSITÉ  PARIS -DAUPHINE
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Pie r re  CHALMIN  es t  auss i  anc ien  Prés ident  de
la  Soc ié té  d ’Économie  Po l i t ique  en  France  et
membre  de  l a  confé rence  des  Économis tes
d ’a f fa i res  aux  État s -Unis .

 

Membre  du  Conse i l  des  conse i l l e r s
économis tes  auprès  du  Bureau  du  Premie r
Min i s t re  f r ança i s .

 

I l  a  reçu  en  out re  l e s  di s t inc t ions  su i vantes   :

 

-  Cheva l ie r  de  l a  Lég ion  d 'honneur
 

-  Cheva l ie r  de  l 'ordre  nat iona l  du  Mér i te
 

-  Cheva l ie r  de  l 'ordre  du  Mér i te  agr ico le
 

-  Méda i l l e  d 'or  de  l 'Académie  d 'agr icu l tu re .

Phil ippe  CHALMIN  est  diplômé  de  l 'École

des  hautes  études  commerciales  de  Paris

(HEC )  en  1974 ,  agrégé  d 'histoire ,  docteur

d 'État  ès  lettres  et  sciences  humaines  de

l 'université  Paris-Sorbonne .  

 

Professeur  à  Paris  Dauphine  où  i l  dirige  le

Master  des  Affaires  Internationales .

 

Fondateur  et  Président  de  CyclOpe ,  think

tank  européen  sur  les  matières  premières .

A  réalisé  de  nombreuses  missions

d ’expertise  (UNCTAD ,  United  Nations

Conference  on  Trade  and  Development ,

ITC ,  Banque  Mondiale ,  Union  Européenne ,

WT0 ) .

 

Auteur  d ’une  quarantaine  de  l ivres  et  de

très  nombreux  articles  et  interventions

dans  les  médias .

"Jamais le monde n’a été aussi
instable, qu’il s’agisse des
marchés des changes, des
produits financiers et bien sûr des
matières premières."
 

"Plus que jamais, les deux
moteurs de l’économie mondiale
restent les États-Unis et la Chine
 dont les échéances politiques ont
dominé et dominent encore la
scène internationale.
 

 L’affrontement brutal de ces
‘vents’ d’Ouest et d’Est est
particulièrement imprévisible et
risque de mettre à dure épreuve
une mondialisation un peu
partout contestée par la montée
des populismes."
 

 

 

 

www.philippe-chalmin.com



h o m é r i c  d e  s a r t h e
CEO  DE  PITCHBOY
AUTEUR  DE  "POURQUOI  

VOTRE  PROCHAIN  PATRON  SERA  CHINOIS "
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L 'hégémonie  ch ino ise  est  désormais  inév i tab le .  I l
nous  reste  peu  de  temps  pour  la  contrecarrer ,  en
prof i ter  on  s 'en  insp i rer . . .
L a  C h i n e  a v a n c e  p l u s  v i t e  v e r s  l e  r e s t e  d u  m o n d e
q u ' E l o n  M u s k  v e r s  M a r s  e t  s e r a  b i e n t ô t  l a  p l u s  g r a n d e
é c o n o m i e  m o n d i a l e .  H u a w e i ,  N e o ,  H a i e r ,  S e n s e T i m e ,
W e C h a t . . .  l ' E m p i r e  d u  m i l i e u  i n o n d e  a c t u e l l e m e n t  l a
p l a n è t e  d e  s e s  f l e u r o n s  i n d u s t r i e l s  e t  a b o r d e  l e
n u m é r i q u e ,  l ' i n t e l l i g e n c e  a r t i f i c i e l l e ,  l ' é l e c t r i q u e  o u  l e
d é v e l o p p e m e n t  d u r a b l e  a r m é  d e s  m o y e n s  q u e  n o u s
l u i  a v o n s  n o u s - m ê m e s  d o n n é s .  J o u r  a p r è s  j o u r ,  l a
C h i n e  r e c o n s t r u i t  l a  r o u t e  d e  l a  S o i e  q u i  l u i  a  é t é
d é r o b é e  p a r  l e s  o c c i d e n t a u x  à  q u i  e l l e  t i e n t  à  r e n d r e
l a  m o n n a i e  d e  s o n  r i z . . .

Après  7  ans  passés  en  Chine ,  Homéric  de  la

SARTHE  possède  une  solide  expérience  en

Chine  et  en  Europe  dans  les  startups ,  la

formation ,  la  gestion  des  ressources

humaines ,  les  investissements

transfrontaliers ,  le  commerce  international ,

le  développement  de  produits  et  le

conseil .  

 

Aujourd 'hui  Homéric  de  SARTHE  est  le

Directeur  Général  de  la  startup  Pitchboy

spécial isée  dans  la  formation

professionnelle .  

 

I l  fut  également  le  représentant  en  France

du  fameux  alcool  chinois ,  le  Moutai ,

pendant  3  ans .  Et  i l  est  connu  par  son  l ivre

à  succès   :  « Pourquoi votre prochain
patron sera Chinois ? »
 

Son  entreprise ,  Pitchboy ,  existe  depuis

janvier  dernier  et  connaît  déjà  une

croissance  impressionnante  :  de  3  à  15

collaborateurs  en  8  mois ,  des  clients

grands  compte  comme  Orange ,  Bouygues

Telecom ,  Banque  Populaire ,  Crédit

Agricole ,  Christian  Dior  Parfums ,  LVMH ,

Renault ,  SIXT  ou  encore  l ’Armée  de  Terre .

 

PITCHBOY  séduit  les  entreprises  car  i l  s ’agit

d ’un  outil  pédagogique  qui  offre  une

formation  immersive  et  ludique .  La

solution ,  dont  la  performance  est  mesurée ,

mobil ise  les  sens  et  les  émotions  des

apprenants .  Pour  cela  Pitchboy  s ’appuie

sur  des  éléments  cognitifs  à  travers

l ’ intell igence  conversationnelle  :  le

participant  apprend  en  faisant  ( learning  by

doing )  et  s ’entraîne  autant  de  fois  qu ’ i l  le

souhaite .

www.pitchboy.sc
 



j a c q u e s  mya r d
ANCIEN  DÉPUTÉ

MAIRE  DE  MAISONS -LAFFITTE
ANCIEN  CONSEILLER  DES  AFFAIRES  ÉTRANGÈRES

MEMBRE  HONORAIRE  DU  PARLEMENT
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I l  es t  membre  du  conse i l  d ’admin i s t ra t ion  de
l ’ IR IS  ( In s t i tu t  des  re la t ions  i n te rnat iona les
e t  s t ra tég iques )  et  du  CF2R ,  Cent re  f r ança i s
du  rense ignement .  

 

Jacques  MYARD  a  publ ié  de  nombreux
ouv rages  comme  «  Constru i re  l ’Europe  des
réa l i tés  »  et  a  réd igé  plus ieur s  rappor t s
d ’ i n fo rmat ion  comme  en  2017  «  Le  Brex i t ,  un
déf i  pour  l ’Union  Européenne   » .

 

Jacques  MYARD  est  t itulaire  d ’un  doctorat

de  l ' Institut  Universitaire  des  Hautes

Études  Internationales  de  Genève ,  d 'un

diplôme  d 'études  supérieures  de  droit

public  (Lyon ) ,  d 'un  diplôme  d 'études

approfondies  de  propriété  intellectuelle

(Paris  I I ) .  I l  est  aussi  diplômé  de  l ' Institut

d ’Études  Polit iques  de  Lyon .  

 

En  1973 ,  après  son  service  national  à  Alger ,

i l  est  nommé  secrétaire  d ’ambassade  à

Lagos  puis ,  en  1977 ,  off icier  de  l iaison  à  la

division  polit ique  du  Gouvernement

militaire  français  de  Berl in .  

 

En  1980 ,  i l  rejoint  la  Direction  des  Affaires

juridiques  au  ministère  des  Affaires

étrangères  avant  d ’ intégrer  de  1986  à  1988 ,

comme  conseil ler  technique ,  le  cabinet  de

Michel  Auril lac ,  ministre  de  la  Coopération .  

 

Jacques  MYARD  est  maire  de  Maisons-

Laff itte  et  a  été  renouvelé  4  fois  dans  son

mandat  parlementaire  jusqu ’en  juin  2017 .  

 

Gaull iste ,  i l  appartient  au  mouvement  Les

Républicains  (anciennement  UMP  et  RPR ) .

Au  cours  de  ses  mandats  de  député ,

Jacques  MYARD  a  été  membre  de  la

Commission  des  affaires  étrangères ,  ainsi

que  de  la  Commission  des  affaires

européennes  ;  i l  a  fait  partie  de  la

Délégation  Parlementaire  au

Renseignement  de  l 'Assemblée  nationale

dès  sa  création  en  2007 .    

 

I l  a  été  notamment  Vice-président  des

groupes  d 'amitié  France-Syrie ,  France-

I rak ,France-Jordanie  et  France-Turquie .



c l a u d e  r e v e l
ANCIENNE  DÉLÉGUÉE  INTERMINISTÉRIELLE

À  L ' INTELL IGENCE  ÉCONOMIQUE  ET

CONSEILLÈRE  À  LA  COUR  DES  COMPTES
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E l le  a  écr i t  par  a i l l eu r s  de  nombreux
ouv rages ,  parmi  l e sque l s  en  co l l abora t ion
avec  d ’aut res  auteurs  te l s  que  Nico las
BOUZOU ,  Jean -Lou i s  CHAMBON  et  Pie r re
SABAT IER  «   Intérêt  généra l  e t  marché ,  la
nouve l le  donne »  (publ ié  chez  Eyro l l e s  en

mars  2017 ) .

 

Ancienne  élève  de  l 'École  nationale

d 'administration ,  déléguée

interministériel le  à  l ’ intell igence

économique  de  juin  2013  à  juin  2015  et

conseil lère  maître  en  service  extraordinaire

à  la  Cour  des  comptes  depuis  juin  2015

jusqu ’au  27  novembre  2019 .  

 

Claude  REVEL  a  enseigné  l ’ Intell igence

Économique  à  la  SKEMA  Business  School ,

en  tant  que  responsable  du  mastère

spécial isé .

 

En  septembre  2012 ,  Nicole  BRICQ ,  alors

ministre  du  Commerce  extérieur ,  lui  confie

une  mission  de  réflexion  et  de  proposit ions

sur  le  «  développement  de  la  présence

internationale  et  le  positionnement  de  la

France  en  matière  de  normes  » .  

 

Claude  REVEL  est  une  voix  reconnue  au

cœur  de  l ’État  Stratège .  Sa  connaissance

intime  des  organisations  internationales  et

des  jeux  d ’ influence  ont  contribué  à  ouvrir

les  yeux  et  les  oreil les  des  Français  sur  des

réalités  qui  ne  datent  pas  d ’hier .  Ayant

conduit  la  polit ique  française

d ’ intell igence  économique ,  nul  n ’est  mieux

placé  qu ’elle  pour  dire  comment  la  France

peut  t irer  son  épingle  du  jeu  qui  se  déroule

sous  nos  yeux .

Quel intérêt général pour le XXIe siècle ?
L'antagonisme historique entre intérêt général et marché touche à sa fin. La prise de conscience d'enjeux planétaires communs, le
développement de l'économie numérique et collaborative comme l'apparition d'acteurs privés aux capacités financières égales voire
supérieures à celles d'États posent en effet aujourd'hui des défis cruciaux, qui changent totalement la donne. 
L'"ubérisation" de l'économie sonne-t-elle le glas de la notion d'intérêt général ? Quel rôle nouveau pour l'entreprise ? Que retenir des
expériences menées àl'étranger ? Les experts rassemblés dans cet ouvrage explorent les pistes d'une vision renouvelée de l'intérêt général...

 

http://www.clauderevel.com



c h r i s t o p h e  f o l i o t
RESPONSABLE  DES  INVEST ISSEMENTS

ACTIONS  SUR  LA  ZONE  AMÉRIQUE  DU  NORD

CHEZ  GROUPE  EDMOND  DE  ROTHSCHILD
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I l  i n tègre  en  1995  l a  Banque  Vernes  en
qua l i té  d ’ana ly s te  f inanc ie r  buy  s ide
pu i s ,en  1999  re jo in t  BNP  Par ibas  Asset
Management ,  où  i l  assure
success i vement  l e s  fonct ions  d ’ana ly s te
buy  s ide  su r  l e s  va leur s  amér ica ines  et
de  re sponsab le  de  l a  ges t ion  act ions
fondamenta les  su r  l a  zone  Amér ique  du
Nord .

 

Christophe  FOLIOT  rejoint  Edmond  de

Rothschild  Asset  Management  en  2003

comme  Responsable  de  la  Gestion  Actions

US  et  Internationale .

 

Titulaire  d ’un  MBA  de  la  City  University  of

New  York  (Baruch  College )  et  des  diplômes

de  la  SFAF  et  du  Chartered  Financial

Analyst  (CFA ) .  

 

Christophe  FOLIOT  débute  sa  carrière  en

1994  chez  Knight-Ridder  Inc  à  New  York  au

sein  du  département  de  recherche

financière .  

 

 



r e n a u d  d e  s a i n t  a n d r é
DIRECTEUR  COMMERCIAL  INTERNATIONAL

( INDUSTRIES  B  TO  B )

BUSINESS  DEVELOPER  DE  MONSIEUR  MARDI
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monsieurmard i .com 
 

 

Mons ieur  Mard i  es t  l a  première  pla te fo rme
plur id i sc ip l ina i re  d 'exper t s  à  temps  par tagé .  

 

" R e c r u t e z  d e s  c o m p é t e n c e s ,  p l u t ô t  q u e  d e s
c o l l a b o r a t e u r s "
 

Le  temps  par tagé ,  c ’es t  quo i  ?  

C ’es t  l e  rec rutement  d ’un  exper t  dans  une
des  fonct ions  de  l a  di rec t ion  de  l ’ent repr i se  

( s ta r t -up ,  TPE ,  PME ) ,  sans  l e s  cont ra in tes  du
cont ra t  de  t rava i l .  Les  exper t s  à  temps
par tagé  i n te rv iennent  de  0 ,5  à  2  j ou r s  par
semaine ,  dans  l a  durée .  Les  aut res  j ou r s ,  i l s
accompagnent ,  en  toute  di sc ré t ion ,  une
aut re  ent repr i se .

 

Ses  expér iences  mult ip les  l u i  permet tent  de
s ’adapte r  et  de  s ’ i n tégre r  rap idement  dans  l e  

fonct ionnement  de  vot re  ent repr i se .

 

Ce  n ’es t  pas  du  conse i l  mais  une  fonct ion
opéra t ionne l le…

 

Aujourd 'hu i ,  Mons ieur  Mard i  vous  propose
des  compétences  Communicat ion ,  Bus iness
Deve lopment ,  DAF  et  Market ing  santé .

 

Renaud  de  SAINT  ANDRÉ  a  travail lé  à

Chicago  de  2004  à  2009 ,  comme  expatrié

pour  le  groupe  UPM ,  leader  mondial  de  la

production  de  papiers  graphiques  (20 .000

personnes   ;  10  mill iards  € CA ) ,  en  qualité

de  VP  Sales .

 

Au  sein  d ’un  bureau  d ’une  soixantaine  de

personnes ,  manageant  une  force  de  vente

répartie  sur  le  continent  et  avec  des  clients

sur  tout  le  territoire ,  i l  a  relancé  la

dynamique  commerciale  de  la  société  et

restructuré  le  portefeuil le  clients .

 

Renaud  de  SAINT  ANDRE  a  une

connaissance  approfondie  des  industries

graphiques  et  de  la  f i l ière  bois  papier  en

France  et  aux  États-Unis .

 

Cette  expérience  lui  a  donné  l 'occasion

d ’être  régulièrement  en  prise  directe  avec

la  culture  business  américaine  et

d 'appréhender  les  différences  importantes

existantes  avec  la  culture  de  notre  viei l le

Europe .

 

Membre  du  board  de  l ’école  franco-

américaine  de  Chicago  (où  pour  info  les

bases  du  chinois  étaient  enseignées  aux

élèves  ! )  i l  a  été  nommé  Conseil ler  du

Commerce  Extérieur  de  la  France  par

Christine  Lagarde  en  2007 .

 

Renaud  de  SAINT  ANDRÉ  est  aussi

médiateur  professionnel  et  membre  élu  du

bureau  des  Alumni  de  l ' IMD .

 

Aujourd ’hui  chez  Monsieur Mardi ,  i l
intervient  en  qualité  de  Business  Developer

à  temps  partagé  auprès  de  PME  de

l ' industrie .



p i e r r e  t a b a ry
VP  STRATEGIC  ACCOUNTS  MANAGEMENT  PROGRAM

STRATEGIC  CUSTOMERS  AND  SEGMENTS

SCHNEIDER  ELECTRIC
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www . se .com
 

 

Schne ider  E lect r i c ,  présent  dans  plus  de  100
pays ,  mène  l a  T rans fo rmat ion  Numér ique  de
la  Gest ion  de  l ’Energ ie  et  des  Automat i smes
dans  l e  Rés ident ie l ,  l e s  Bât iments ,  l e s
Cent res  de  données ,  l e s  In f ras t ruc tu res  et  l e s
Indus t r i e s .  I l  en  es t  l e  l eader  i ncontes té .

 

L ’écosys tème  cons t ru i t  permet  à  Schne ider
E lec t r i c  de  co l l abore r  avec  une  l a rge
communauté  de  par tena i res ,  d ’ i n tégra teur s
e t  de  déve loppeurs  pour  of f r i r  à  ses  c l i ent s  à
la  fo i s  cont rô le  et  e f f i cac i té  opéra t ionne l le
en  temps  rée l .  
 

Son  s logan  es t   :  «   L i f e  i s  O N   »  grâce  à  l ’act ion
con juguée  de  ses  co l l abora teur s  et
par tena i res .

 

Pierre  TABARY  est  en  charge  du

programme  «  Strategic  Accounts  »  de

Schneider  Electric ,  qui  a  pour  mission  de

développer  les  relations  et  le  chiffre

d ’affaires  avec  les  clients  stratégiques

de  Schneider  Electric ,  dans  des  verticaux

de  business  sélectionnés .  I l  s ’assure

la  cohérence  du  programme  et  de  son

déploiement  à  l ’échelle  mondiale .  

 

I l  est  membre  du  conseil  de  l ’association

SAMA ,  Strategic  Accounts  Management

Association  (www .strategicaccounts .org ) .

 

Ingénieur  physicien ,  Pierre  TABARY  a

rejoint  Schneider  Electric  i l  y  a  plus  de  38

ans .  I l  y  a  occupé  des  postes  de  direction

opérationnelle  nombreux  et  variés  dans

plusieurs  pays   :  Danemark ,  Pays-Bas ,  Chine ,

Austral ie ,  France .  

 

I l  fut  directeur  général  de  la  première

société  à  capitaux  mixtes  de  Schneider

Electric  en  Chine  à  Tianjin ,  de  1994  à  2000 .



a r i a n e  m a lza c
MEMBRE  DE  LA  COMMISS ION

INTELL IGENCE  ÉCONOMIQUE  

MEDEF  Î LE -DE -FRANCE

16

Membre  de  l a  Commiss ion
«   In te l l igence  Economique   »  du  MEDEF
Î le -de -France ,  e l le  es t  éga lement
conse i l l e r  du  Club  de  Sécur i té
In té r ieu re  du  CEPS  (Cent re  d ’Étude  et
de  Prospect i ve  St ra tég ique )  et  a
co l laboré  à  plus ieur s  ouvrages  du  Cerc le
du  Leadersh ip  su r  l e  management  et
l ’ i n te l l igence  co l lec t i ve .

 

 

Juriste  de  formation ,  Ariane  MALZAC  a

débuté  sa  carrière  en  tant  qu ’entrepreneur

dans  la  communication  et  les  relations

institutionnelles .

 

Elle  a  ensuite  exercé  des  fonctions  de

Directeur  de  la  Communication  au  sein  des

groupes  Lyonnaise  des  Eaux  puis  Suez ,

avant  de  rejoindre  le  groupe  Airbus  où

elle  a  été  Directeur  de  la  communication

de  la  f i l iale  Astrium  dédiée  aux  satell ites

avant  d ’assurer  la  Direction  des  Relations

extérieures  de  l ’ensemble  du  secteur

spatial .

 

Entrée  dans  le  Groupe  Brink ’s  France  en

2006 ,  Ariane  MALZAC  sera  jusqu ’en  2017

Directeur  de  la  Communication  et  des

Relations  Institutionnelles  et  Directeur

du  développement  de  la  sûreté

aéroportuaire ,  et  membre  du  Comité  de

Direction .

 

Elle  est  actuellement  Senior  Advisor  chez

Grant  Thornton  Executive  et  présidente-

fondatrice  d ’un  cabinet  de  conseil  dédié

aux  relations  institutionnelles ,  à

l ’ intell igence  économique  et  à  la  gestion

de  crise . .

 

Elle  est  par  ail leurs  Présidente  d ’honneur

de  l ’Association  Nationale  des  Auditeurs

de  l ’ IHEDN  et  colonel  de  réserve

opérationnelle  auprès  de  l ’Armée  de  l ’Air .
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